



Falange

Año I N.º 75

Lunes 5 Abril 1937

Organo diario de F.E. de las JONS

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Con el Jefe por los pueblos de la Isla

Misa de campaña. - Colocación de una primera piedra. - Bendición de banderas. - Descubrimiento de lápidas y desfile de Sindicatos.

Son Servera eminentemente falangista



Pocas veces tendremos ocasión de presenciar espectáculos como el de ayer en Son Servera.

Fué un día que recordarán sus habitantes y recordaremos todos, siempre.

La huella de la guerra ha desaparecido por completo. Son Servera tan castigada, tan terriblemente castigada, cuando el desembarco, ha recobrado por completo su aspecto normal y ayer vistió sus mejores galas para recibir y albergar, aunque sólo unas horas, a las autoridades y falangistas a quienes se desvelaban en atender y agasajar. Baste decir que todo el pueblo se disputaba

el honor de sentar a su mesa a los falangistas y hubo casa donde comieron catorce y hasta veinticinco muchachos.

Y no sólo esto, que podría interpretarse como simple carácter hospitalario de un pueblo, sino el entusiasmo, la alegría - «la alegría de la Falange», dijo el Jefe Zayas -, la sinceridad de sus aplausos y sus vítores, todo, en fin, cuanto pueda ser prueba de patriotismo, fué expuesto ayer por Son Servera.

Hasta el sol, un sol agosteño, quiso sumarse, y nos envió sus rayos con más fuerza, y el calor hizo que los ¡Arriba España! fue-

ran más enérgicos, y más guerreros los rostros sofocados de nuestros muchachos al desfilar.

Son Servera, falangista cien por cien.

Llegada de las autoridades. - Misa de campaña

Poco después de las once llegó el coche que conducía al Jefe Territorial camarada Zayas, al que acompañaban sus ayudantes camaradas Gual y Blanes, el Jefe de Flechas, camarada Francisco Roselló y el Jefe del S. E. U. camarada Gascón.

Al pie de un arco adornado con banderas y carteles de Falange y rematado por las cinco flechas y el yugo, esperaban al Jefe: el Jefe de Sector, Comandante Ordovás; el Comandante Militar de Son Servera, capitán Montis; el Alcalde, camarada Bartolomé Oliver; el Párroco, Rdo. don Miguel Cifre; Vicario, Rdo. don Antonio Lliteras y los altos cargos de Falange: el Secretario, camarada Torras; Jefe de Policía, camarada Barrado; sub-jefe Territorial de Milicias, comandante García Alemañy; el Jefe de Propaganda, camarada Sancho; la Jefe de Falange Femenina, camarada Sureda Dezcallar, sub-jefe de Policía, camarada Manera, Jefe Provincial de Milicias capitán Cirer, el Capellán de Falange, capitán N. Sagesse, Jefe Insular, camarada Boloquí, Jefe de Falange Marítima, camarada Pou, Jefe de Falange de Manacor, camarada Pascual y otros.

Estaban también: el Jefe Local, camarada Servera, el Jefe accidental, el de Prensa y Propaganda, el teniente de Ingenieros destacado en Son Servera, señor Orpi; el teniente de carabineros, camarada Pablo Saiz, el Jefe del puesto de la Guardia Civil, sargento don Antonio Campins, el Jefe del puesto de Carabineros, sargento don Raimundo Arbona, el Jefe de las Milicias Ciudadanas, don Bartolomé Capó y otros.

El Jefe Territorial fué recibido a los acordes de nuestro Himno, con grandes aplausos y obsequiado con unos ramos de flores.

El Gobernador Civil camarada Torres Bestard, al que acompaña su secretario Capitán García de la Serena, llega seguidamente. Su presencia es acogida con vítores y aplausos. Unos pequeños le ofrecen unos ramos de flores. La banda interpreta «Cara al Sol» y la ovación se reproduce.

Autoridades e invitados se trasladan al Ayuntamiento donde es

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad con ligero tiroteo, presentándose 10 milicianos con armamento.

6.ª división: En el frente de Vizcaya ha continuado el victorioso avance de nuestras columnas que vencieron la enorme resistencia que ofrecía el duro terreno de montaña y los fuertes organizados de enclaves enemigos, avanzando en una profundidad de cuatro kilómetros y ocupándose Olaeta, Gorasil, la villa de Ochandiano, la ermita de Santa Cruz, en el monte Aranco y Monchote. El número de muertos y prisioneros y material cogido es importantísimo habiéndose clasificado hasta esta hora en el sector izquierdo solamente mas de 600 muertos mas de 400 prisioneros que se encuentran ya en Vitoria, otros 30 prisioneros heridos evacuados ya a nuestros hospitales de retaguardia, una batería completa con cuatro piezas, una sección mas de artillería con 2 piezas, un teleferico con todos sus elementos, varios centrales telefónicos, un millar de fusiles y gran cantidad de cable, material de fortificación y telefónico y también muchos sacos de arroz y de garbanos en el depósito de intendencia. Entre los heridos recogidos y hospitalizados figura un niño de 14 años perteneciente a una unidad de jovencitos arrancados por la violencia de sus casas en Asturias y obligados a combatir por la violencia. Segun manifiesta ha sido herido por los propios compañeros al negarse a luchar.

8.ª división: En Asturias fuego de fusil y cañoneo.

Divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Un nuevo ataque con carros, ha fracasado en la Cuesta de la Reina, causándose al enemigo gran cantidad de bajas.

Ejército del Sur: En el sector de Extremadura se ha evacuado Villor de Reno. - En los frentes de Córdoba y Granada, ligeros tiroteos.

Salamanca, 2 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

servido un «lunch» y desde allí a la Estación.

Una tribuna había sido levantada allí, y en ella se acomodan las autoridades para oír el Santo Sacrificio de la Misa.

Al pie de la tribuna, formados los falangistas. Es el celebrante el Rdo. Capellán camarada Sagesse. Magnífico el blanco del altar sobre el fondo azul de nuestras camisas...

Terminada la Misa, el Gobernador, en breves pero elocuentes palabras, dirige un saludo a los falangistas. Sois, dice, la encarnación de los gloriosos Tercios españoles que pasearon nuestra enseña por todo el mundo.

Las palabras del Gobernador son acogidas con grandes aplausos.

El destile

En la Plaza de España se había levantado otra tribuna. Desde ella presenciaron el desfile las autoridades.

Al mando del Jefe Provincial de Milicias, capitán Cirer desfilan además de Falange y Flechas de Son Servera, representaciones de las Falanges de Palma, Artá, Manacor, Inca, San Lorenzo, Capdepera y Santa María. Un total de 1500 hombres.

Modelo de organización y marcialidad. Al pasar ante la tribuna se daba la voz de «¡Vista a la izquierda! ¡Arriba España!»

En el local de Falange

Todos se dirigen después al local de Falange donde se sirve un



NOTICIARIO

Servicio Especial de «Falange»

ESPAÑA

Padres de luto

TOLOSA. —Desde hace unos días se hallan en esta ciudad SS. RR. los infantes D. Carlos de Borbón y D.^a Luisa de Orleans con sus hijas D.^a Esperanza y D.^a María de los Dolores con el objeto de visitar y orar ante la tumba de su hijo muerto heroicamente por Dios y por España en el frente de Eibar.

Pláticas de familia

BARCELONA. —En respuesta al «Diario de Barcelona» órgano de la Generalidad de Cataluña, que desafiaba a los trosquistas y anarquistas para que les atacaran, si se atrevían, con las armas en lugar de hacerlo solapadamente, la P O U M., por medio de su emisora, llama a Terradellas, a los socialistas y comunistas, embusteros, canallas y otras cosas.

Para mejor conocer a nuestros amigos

ZARAGOZA, 3. —La Academia de Medicina, para honrar a las naciones Italiana, Alemana y Portuguesa da una serie de conferencias en las que, por distinguidos miembros de dicha academia, se expondrán los trabajos y resultados obtenidos por los hombres de ciencia de aquellas naciones, en la disciplina médica y quirúrgica.

EXTRANJERO

Cantera de voluntarios

MARSELLA. —Ante la resistencia de los comunistas franceses a enrolarse en las milicias internacionales rojas que combaten en España, los reclutadores marxistas buscan sus individuos entre los norte-africanos que acumulan en Francia, para que les sirvan en un día como tropas de choque de la guerra civil francesa.

La Hacienda en los Frentes Populares

PARIS, 3. —«Le Journal Officiel» publica las siguientes cifras sobre el aumento del déficit del comercio exterior de Francia en los últimos meses del pasado año y primeros del presente:

Septiembre 1936: 672 millones de déficit; octubre: 787 millones; noviembre: 987 millones; diciembre: 1.376 millones; enero 1937: 1.546 millones; febrero: 1.986 millones.

Nótese la progresión creciente del déficit, expresada en estas cantidades que, repetimos, son datos oficiales.

Cinismo de «rateros»

BARCELONA, 3. —En el Museo del Juego de Pelota, de París, se ha inaugurado una exposición del arte catalán de los siglos X al XV; entre los objetos expuestos hay muchos procedentes del saqueo por los rojos de casas particulares e iglesias.

Se comenta, con asombro, que se expongan en París a la admi-

cometido pues, además, un verdadero infanticidio. Ello demuestra, el lleven a la lucha esos niños, que carecen de hombres.

Hace dos días, terminaba mi crónica diciendo «Alava para España». Hoy, al poner el pie en la tierra vizcaína, en Ochandiano, cuartel general del criminal separatismo, he de terminar diciendo:

¡VIZCAYA PARA ESPAÑA!
¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO!

ración universal, como objetos de arte, imágenes que al poseerlas en Barcelona en la intimidad del hogar, ocasiona una sentencia de muerte.

Bombardeo de Valencia por la aviación nacional

VALENCIA. —6 trimotores han bombardeado duramente la población de Valencia. Este bombardeo es como represalia del bombardeo de la aviación roja sobre el hospital de Córdoba. Han sido destruidos numerosos edificios, habiendo resultado numerosísimos muertos.

La C.N.T. mejora sus «posiciones» en el Gobierno de Cataluña

BARCELONA. —En todos los círculos se comenta el mejoramiento de la CNT. en la formación del nuevo Gobierno, pues se ha quedado con tres ministros, entre ellos el de Defensa y Economía, teniendo además el control de avituallamiento de la ciudad.

Los éxitos de nuestros soldados en el Norte, tienen preocupados a los marxistas

BILBAO. —En los círculos de esta ciudad no se puede ocultar ya el fracaso de las tentativas del ejército rojo para tratar de reconquistar las posiciones tomadas recientemente por los nacionales en el frente de Vizcaya.

El gobierno de Euzkadi ha facilitado una nota a la prensa y radio que dice: «Algunas tropas «facciosas» se han filtrado en nuestras posiciones cercanas a la Peña de Corbes, pero están en grave peligro, y se ven completamente cercadas por nuestras tropas».

La derrota sufrida por los rojos en la Cuesta de las Perdices

ROMA. —Se comenta mucho en los círculos militares la derrota que tuvieron los marxistas en su fracasado intento de reconquistar las posiciones perdidas en la Cuesta de las Perdices considerándolo como un triunfo claro e indiscutible de las tropas del General Franco.

Como se trata a los milicianos de las columnas internacionales

PARIS, 3. —Por confesión verbal de muchos milicianos franceses evadidos de la zona roja, el trato que les dan sus jefes y lo que se les obliga a ejecutar confirma una vez más que a los marxistas españoles solo les pueden calificar de «gubernamentales» o de «deales» un espíritu irónico.

En efecto, uno llamado Urine ha confesado que se les ha hecho asesinar mujeres y niños; otro llamado Godolló cuenta que se ha fusilado a un bretón de las milicias por llevar una cruzcita

sobre el pecho; Guet, un tercero dice que no solo combaten en el frente sino que participan en expediciones de castigo contra los labradores; Lagonse, narra que en Alicante se apartó a los sospechosos de no pertenecer al partido comunista y se les hizo desaparecer en la primera ocasión. Todos están acordes en que se les alimentaba pésimamente, no se les pagaba y eran fusilados por el menor pretexto.

La ofensiva nacional continúa en el frente vasco—Proclamas sobre Bilbao

VITORIA. —Continúa la ofensiva nacional en el frente vasco. Durante el día de ayer la aviación nacional desarrolló la más intensa acción de esta guerra. Gran número de aparatos nacionales volaron sobre las posiciones rojas lanzando toneladas de explosivos y ametrallando a los marxistas. Otras escuadrillas volaron sobre Bilbao lanzando gran cantidad de proclamas sobre las calles de la ciudad para comunicar a la población el avance de los bravos soldados nacionalistas, invitando a la rendición, ya que toda resistencia por parte de los vascos no haría más que aumentar el número de víctimas inocentes y la ruina. La ciudad de Durango ha sido bombardeada y Lorenzo y Martina sufrieron asimismo desde el medio día de ayer los ataques continuados de nuestra artillería. La infantería continuando su avance ha ocupado inmejorables posiciones a ambos lados de Ochandiano, escalando con los bravos milicianos las alturas que circundan a dicha población, y van tomando valientemente el llamado «cinturón de hierro de Bilbao». En la cumbre del monte Corbea ocupado hace unos días por los valientes milicianos españoles se instalado una poderosa batería nacional.

La artillería y aviación bombardeó las posiciones marxistas dispersando los contingentes rojos procedentes del frente de Asturias.

Un comunicado oficial da por alcanzados todos los objetivos

SALAMANCA. —El Estado Mayor nacionalista ha publicado un comunicado en el que se afirma que en el frente de Vizcaya han sido alcanzados todos los objetivos que constituyen esta primera parte de operaciones con anterioridad a lo previsto por el Mando.

Las victorias sobre Bilbao causan pésimo efecto en Madrid

MADRID. —Ha causado pésimo efecto entre los milicianos las recientes victorias obtenidas por los nacionales en el frente de Vizcaya. Los dirigentes y jefes rojos para contrarrestar este influjo, hacen continuamente declaraciones falsas. Manifiestan que han avanzado varios kilómetros en la carretera de la Coruña conquistando numerosas posicio-

COPLERO

Ochandiano

Abierta la mano los héroes entraron, en Ochandiano y nuevas canciones cantaron. Cuartel que fué tumba de gente cobarde. Al aire aún zumba de gritos marxistas alarde. Botines, banderas, lograron los hombres de gran corazón.

En las primaveras, sucumbe la negra traición.

Resuenan clarines ecos de victoria. Pasan paladines, héroes gigantes de la gran historia.

Abierta la mano entró lo español en Ochandiano, siempre «Cara al sol».

Arres

nes a los nacionales, cosa que es completamente inexacta. La verdad de lo que ha sucedido en la carretera de la Coruña, es que los marxistas iniciaron un ataque en nuestras posiciones creyendo encontrar desprevénidos a nuestros soldados, pero éstos que ya estaban enterados del ataque que iniciaban los marxistas, les dejaron acercarse hasta pocos metros de las trincheras nacionales. Entonces las ametralladoras nacionales empezaron a disparar continuamente contra el enemigo causándoles muchísimas bajas. Los marxistas viendo como eran recibidos se batieron preripitadamente en retirada, dejando el campo de batalla completamente cubierto de cadáveres y material de guerra.

Actividad de la artillería sobre la capital española

MADRID. —Durante el día de hoy la artillería ha intensificado su actividad contra las posiciones marxistas de la capital española, castigándolas duramente, durante uas dos horas.

Comentarios franceses sobre las últimas victorias alcanzadas por los nacionales

PARIS. —En los círculos nacionalistas franceses se comenta favorablemente la formidable ofensiva contra las posiciones rojas de Vizcaya, diciendo que los principales objetivos que el Mando nacionalista señaló están ya completamente en poder de los nacionales.

El botín cogido a los rojos en el monte Aracío

PARIS. — El botín cogido al enemigo en el monte Aracío es el siguiente: 200 fusiles, 11 morteros, 25 ametralladoras y dos piezas de artillería del 75.

Destruyores franceses salen para efectuar el control

FARIS. —Ha salido de Brest un destructor francés que va a relevar a un contratorpedero que efectuaba el control marítimo en las costas nacionales de Galicia. También han salido del puerto de Tolón tres cruceros franceses que van a inaugurar el control en las costas nacionalistas del Marruecos español.

Pronto aparecerá «Aquí Estamos»

La Previsora Mallorquina

Entidad Aseguradora Legalmente constituida

Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - PALMA DE MALLORCA

Ha prestado durante el mes de Marzo, servicios a los señores asociados números 1763, 3736, 1424, 2781, 314, 1651, 1130, 3126, 556, 2516, 1518, 3900, 110, 1501, 2551, 2667, 1792, 3285, 869, 1358, 1928.

SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SEÑORES FAMILIARES.

EL DIA EN PALMA

Silueta ciudadana

Un domingo atractivo, magnífico de tiempo gozó en el día de ayer nuestra ciudad.
Y no menos bella — aunque haga un airecillo que refresca — se comienza la segunda semana del mes de las flores, con un lunes lleno de sol. (Digo, «lleno de sol», porque los «lunes» suelen por lo regular ser días de poquito trajin... Creo que no es exagerado decir que los lunes, tienen algo de cuesta que hay que subir para engarzarse a la rutina semanal...)
Y en honor al lunes, y a los asuntos interesantes que «hemos» de meter — en un milagro de arquitectura —, en tan poco espacio, dejaremos para mañana el comentario al día... ¡De todo tiene la culpa esa «cuestecita» del lunes!

En el Ateneo

Inauguración de la exposición de carteles organizada por la C. O. N. S.

El pasado sábado, a las 5 de la tarde, en el amplio salón de exposiciones del Ateneo, se inauguró la exposición de carteles para el concurso abierto por la Caja Nacionalsindicalista, de cargas familiares.

Al acto breve y sencillo, asistieron representantes de las Autoridades militares, civiles y Eclesiástica; nuestro Jefe Territorial, camarada Alfonso de Zayas, con sus ayudantes Gual y Blanes; Señor Conde de Torresaura Jefe del Requeté; representaciones de la Banca e Industria; Cuerpo de Aduanas y Prensa local.

El salón del Ateneo adornado con las banderas Nacional y de Falange y presididos por los retratos del Generalísimo y de nuestro AUSENTE, José Antonio, presentaba un aspecto magnífico.

Recibían a las autoridades y concurrentes los camaradas Villalonga, Sabater y Parpal.

El Jurado, compuesto por prestigiosos artistas y conocidos camaradas, tras difícil deliberación — se exponen buen número de magníficos carteles — falló el primer premio en un formidable cartel, de estilo audaz y moderno, obra de nuestro camarada Cortés Mainón — recordemos también de paso, que este camarada se llevó el primer premio en el concurso de carteles, organizado por la Junta de Defensa Pasiva — Ni que decir tiene que la elección fué justa y merecida.

El segundo premio fué otorgado a Bartolomé Sabater, expositor novato, camarada nuestro también, que posee una bella técnica, de un estilo moderno muy acusado.

Fueron otorgados varios «accesits».

Desde luego queremos apuntar que pese a los muchos carteles que se exponen, «faltan» en este concurso las obras de algunos conocidos artistas mallorquines... ¿Porque no se sacuden un poco esa pereza bohemía y se deciden...?

Esta exposición de gran interés y simbolismo, será visitadísima.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de plaza para el día 6 de Abril de 1937.

Jefe de día: Comandante de Infantería D. Manuel de Fuenmayor Bisellach.

Imaginería: Comandante de Infantería D. Agustín Clar Pujol.

Visita Hospital: 3.º y último Capitán de Artillería.

D. O. de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Los chofers militarizados de la ciudad de Inca, al percibir sus haberes correspondientes a la segunda decena del mes anterior, han cedido para la Suscripción Pro-Movimiento Nacional la cantidad de 43'30 pesetas.

Con el mismo objeto la dirección y personal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares, han entregado al Excelentísimo Señor Comandante Militar, la cantidad de Ptas. 831'55.

Han ingresado también en el mencionado fondo 9.264'10 pesetas producto líquido obtenido de la venta de billetes del coche «Amilcar», donado al Excmo. Señor General Comandante Militar de estas Islas, y reifado el día 30 del mes anterior.

El Sr. agraciado en el sorteo, el guardia urbano Antonio Garcías Sampol, ha entregado 25'00 pesetas con el mismo fin y Don José Tous cedió el importe de su factura por el billete y propaganda del dicho sorteo.

Su Excelencia agradece todos estos donativos.

Ha tenido entrada en los fondos de la Suscripción Pro-Movimiento Nacional la cantidad de 134.975'10 pesetas por sobre precio de gasolina vendida en los aparatos surtidores durante el mes de marzo último.

Espectáculos

Sábado presentóse en el Principal el Grupo de teatro Experimental «Anfístora».

El drama irlandés «Jinetes hacia el mar» resultó de un vanguardismo exagerado para nuestro publico aun no acostumbrado a esa modalidad de teatro. Muy bien interpretada y presentada con un decorado lujoso, con una presentación exacta hasta en los más mínimos detalles.

«Dualité» caricatura super-realista y debido a la pluma de Mária, nos presenta la lucha interna desencadenada en una mujer extremadamente moderna, en el trance de escoger entre un hombre de bien y un hombre mundano. En esta obra, Mária, desarrolla sus cualidades artísticas de gran recitadora.

El chistoso entremés de Miguel de Cervantes, acompañado de una partitura acertada del Maestro Torrandell, estuvo como todas las demás obras presentada con gran propiedad y excelente decorado. Pero, lamentamos tener que decir que sus intérpretes se olvidaron con frecuencia de que estaban representando una obra cervantina.

Se necesita taquígrafo en Radio Falange.
(Casa Primo de Rivera)

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Jornada espléndida ha sido la de hoy y en que Sevilla ha ofrecido un espectáculo magnífico al despedir a estos caballeros moros que vinieron a esta ciudad a rendir homenaje al General Franco por las facilidades que les dió, para ir a la Meca. Todos los sevillanos han acudido a despedir a estos caballeros que tantas muestras nos dan de amor a España, viniendo a defenderla de las hordas marxistas. El Gran Visir ha llegado hasta a llorar de emoción y me ha rogado que en su nombre y en el del Jálifa, haga presente a los sevillanos su agradecimiento por la adhesión que les han demostrado y el entusiasmo con que los han despedido. En el momento de arrancar el barco, el espectáculo que ofrecía la multitud que vitoreaba y las bandas de música, difícilmente podrá olvidarse.

Este es un argumento más que presentar a la canalla marxista que pretende separarnos y que nos hagan traición, como si la traición pudiera anidar en sus nobles pechos.

En este momento me han traído un telegrama que no puedo resistir la tentación de leerlo antes de dar a Vds. cuenta de la brillante victoria que hemos obtenido hoy. Me dicen que en el frente de Vizcaya ha sido recogido un niño de 13 años, reclutado forzosamente en Mieres y herido con bala dum-dum al intentar pasar a nuestro campo. Ellos dicen que nosotros hemos movilizado las quintas del 38, 39 y 40 y que tenemos niños en nuestras filas. Nosotros nunca hemos pensado en ello. En cambio, ya veis este caso de un niño de 13 años reclutado contra su voluntad y mandado al frente y a intentar abandonar la causa marxista, es herido gravemente de bala dum-dum. ¡Qué canallas!

Entre las noticias de la radio, la que más me ha impresionado es una noticia de Berlín segun la cual el General Goering ha hecho unas declaraciones que demuestran como se preocupan los gobernantes alemanes del bienestar de su país. Yo ya he dicho varias veces que no es posible un pueblo grande, sin

una buena agricultura, pues ésta es la clase más numerosa y mientras esta clase no tenga medios adquisitivos suficientes, no habrá forma de engrandecer el país.

El gobierno alemán ha acordado a propuesta de Goering destinar 200 millones de reichmarcos para la agricultura, este año, de los cuales, 110 son para subvencionar a los agricultores a fin de mejorar la tierra y en un plazo de 3 años o sea hasta 1940, esta cantidad se aumentará hasta 300 millones. Se concederán 100 reichmarcos por hectarea de terreno transformado, y aquellas tierras no aptas para el cultivo, serán transformadas en praderas. Al mismo tiempo que se concede esta subvención a los agricultores, se la concede también a las fábricas de abonos a fin de que estos sean rebajados en un 25 o 80 por ciento y como escasean en Alemania las praderas y tienen que alimentar el ganado en productos derivados principalmente de la patata, se aumenta el precio de ésta en 7 céntimos por Kilo, cuyo aumento no sufrirá la patata destinada a alimentación.

El Estado y Bancos, por orden de éste, aumentan considerablemente las facilidades crediticias a fin de que los labradores no caigan en manos de la usura. Por último, el Consejo de Ministros ha tomado un acuerdo que tiene una importancia grandísima y es que concede a la Organización de Agricultores, que está extendida por todo el país, el derecho de privar

dos los propietarios cuyas fincas no rindan todo lo que son susceptibles de rendir.

Este es el camino que tiene que seguir España si quiere ser grande. Lógico es también que la tierra pertenezca a aquellos que la trabajan y que no sea cultivada por aquellos hombres que lo hacen solamente para cobrar un jornal, pues el campesino tiene que amar la tierra, única manera que la haga producir todo lo que es posible. Así pues, todas las tierras tienen que ir a parar a los agricultores y deben desaparecer los grandes terratenientes, expropiando las tierras, capitalizando lo que producen, no robándolas como hizo la república.

Es también indispensable modificar la legislación social. Uno de los absurdos de la misma y que más perjuicios a causado a uno y otro bando, inspirado naturalmente por los marxistas, es el de las huelgas. Estas son atentativas a toda economía.

«Le Jour» solicita del gobierno Blum negocie con el General Franco a fin de poder comprar pirita a España ya que no puede hacerlo a otro país, pues le resultaría mucho más cara. Con la pirita se fabrica acero y por tanto, armamento, el cual se entregaría a los rojos para combatirnos a nosotros. Yo creo que en seguida que Francia lo pida, el General Franco se lo concederá.

Las radios rojas aun siguen hablando del fantástico complot y dicen que se originó en el aeródromo de Tetuán, iniciándolo 150 oficiales aviadores y que fueron detenidos y se fusilaron un centenar. Esta noticia es tan idiota que no se comprende haya quien la crea, pues si fuera otro aeródromo, podría pasar; pero tener en el de Tetuán 150 oficiales aviadores, es un lujo que no nos podemos permitir.

Como son incapaces de vivir sin mentir, dicen en el parte oficial que en algunos sectores hubo fuego de fusil y de cañón «muy afortunados por nuestra parte, pues herimos unas ametralladoras que fueron destruidas.» De manera, que según ellos, tirando desde varios Km. de distancia, vieron como destruían unas ametralladoras.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30
EDWARD G. ROBINSON
y MARIAN MARSH en

Sed de escándalos

La bellísima JOAN CRAWFORD en
Yo vivo mi vida

Jueves: GRAN ESTEREO
CARMEN BONI en «NO SEAS CELOSA»

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30
UNA HORA DE GUERRA
EN EL CIELO AFRICANO
CENTINELA DEL MAR
VEDETTE DE LA PATRIA

LUPITA TOVAR
ANTONIO MORENO
JUAN TORENA
en

ALAS SOBRE EL CHACO

Jueves: BORIS KARLOFF en
EL CASERON DE LAS SOMBRAS

AVISO

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Esta solidísima Compañía que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes y otros Ramos, y pagando los siniestros con su puntualidad características

CPITAL Y RESERVAS
más de 137 millones de Pts.

Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas.
Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas.
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirección de Baleares: Calle Palacio, 9 - Teléfono 2784